



人生100年 シニア編

BUNSHIN

特集

再挑戦 目覚め

年を重ねて開けた人生の新しい扉



ここまで重ねた年月。
本当はまだ、あきらめたくないことがある。
新しい一步、踏み出すのは不安。
でも。たまには少し違う世界を、のぞいてみようか。

2、3面 + (プラス) 5万円への道

4、5面 再挑戦～目覚め

6、7面 シニアの恋愛事情

8面 人生とともに神戸新聞

A.I.スピーカーこそ高齢者に必要なツール

通勤ラッシュの波を交じり、暴風でベリーショートがよく似合った柄な女性が現れた。米アップルの世界開発者会議特別招待され、「世界最高齢のプログラマー」と称される「世界最高齢のプログラマー」さんだ。

取材場所に指差されたのは東京・六本木ビル。

「ここにありますケル本部」(話)

掛けたまま筆を差し出せる。▲スピー

カのユーザーとして意見を聞かれるのよ。

わいと口にかかる言葉だ。



撮影・富居雅人

年を重ねて開けた新しい扉

「世界最高齢のプログラマー」若宮正子さん

84

再挑戦 目覚め

プログラミング、沖縄移住、アイドルの追っ掛け。

年を重ねて新しい扉を開いた彼女らには、今、この瞬間のやりたいことにこだわって生きるという共通点がある。人生の挑戦に、早いも遅いも、老いも若いもなし。私たち、これからが、いいところ。

思い描いていた夢と びつたりの場所

正月の沖縄は、セーターが要らなかった。

うそそとした緑で一面に広がる青い海。

山森、雪に覆われる角柱とは全く異なる風景

に、目黒輝美さん(58)は「思い描いていた夢

とぴたりの場所」と感じた。

今年1月1日、沖縄県島尻郡の国頭村。

マンゴーが特産の島の役場で、目黒さんは

継続係長の舩口一さん(43)に移住の相談

をした。

生まれ育った兵庫県佐用町を中心に、障害

者グループ「ホームなどり事業部」を立ち上

げる。

佐用町の人口約6千人に对し、国頭村に

は一人を割り込み、今春には学校2校が

休校した。過疎地で福祉を扱ってきた自身

の経験が、同課題を抱える。

村の活性化につながれば。

橋口さんが、目黒さんの印

を押すと、新たな事業を運営。そ

ので、橋口さんは「丁寧に話を聞く」と笑う。

「もう少し頑張らなくともいいや」と思ふ

くらいの感覚で、自分の人生を歩んで

いる。自分たちの人生を、自分たちで

変えていく。それが、自分たちの人生

を変える力だ。

「もう少し頑張らなくともいいや」と思ふ

くらいの感覚で、自分の人生を歩んで

いる。自分たちの人生を、自分たちで

変えていく。それが、自分たちの人生

を変える力だ。

「もう少し頑張らなくともいいや」と思ふ

くらいの感覚で、自分の人生を歩んで

いる。自分たちの人生を、自分たちで

変えていく。それが、自分たちの人生

を変える力だ。

めぐる・てるみ



佐用から沖縄へ移住
目黒輝美さん

めぐる・てるみ

1944年生まれ。佐用高校、兵庫県立姫路短大(当時)を経て大学職員に、その後、立命館大に入学生し、教員免許を取得して盲学校教諭となつた。91年に英国・リーズ大へ留学。98年から佐用町周辺で小規模作業所やグループホームなどを運営してきた。

1944年生まれ。佐用高校、兵庫県立姫路短大(当時)を経て大学職員に、その後、立命館大に入学生し、教員免許を取得して盲学校教諭となつた。91年に英国・リーズ大へ留学。98年から佐用町周辺で小規模作業所やグループホームなどを運営してきた。

博さんへ59歳とともに新たなる福音を受けた。2016年1月1日、沖縄県島尻郡の国頭村。

マンゴーが特産の島の役場で、目黒さんは

継続係長の舩口一さん(43)に移住の相談

をした。

生まれ育った兵庫県佐用町を中心に、障害

者グループ「ホームなどり事業部」を立ち上

げる。

佐用町の人口約6千人に对し、国頭村に

は一人を割り込み、今春には学校2校が

休校した。過疎地で福祉を扱ってきた自身

の経験が、同課題を抱える。

村の活性化につながれば。

橋口さんが、目黒さんの印

を押すと、新たな事業を運営。そ

ので、橋口さんは「丁寧に話を聞く」と笑う。

「もう少し頑張らなくともいいや」と思ふ

くらいの感覚で、自分の人生を歩んで

いる。自分たちの人生を、自分たちで

変えていく。それが、自分たちの人生

を変える力だ。

今どきシニアの恋愛事情

心の目で見つめ合う

淡路島の養護老人ホーム「五色園」の奥田弘さん(90)、晏江さん(80)夫婦。神戸市内の同じ施設に入り、毎朝散歩に出掛ける弘さんに、晏江さんが手を振って「恋」が始まつた。目は見えなくとも、声や足音を聞けば胸が高鳴る。「よくしゃべる」「ほんとに前向き」。出会いから7年、2人は互いに寄り添い、優しくほほ笑み合う。



楽しみは、これから



豊岡市の太田伸吾さん(63)、百合子さん(50)夫婦。30年連れ添った夫婦が妻を亡くし、広告作成の仕事に明け暮れた伸吾さん。知人の勧めで百合子さんに会い、「周波数が合った」。交際するうちに自律神経を整えたため薬を手放すほど体調が向上了。互いに再婚で、婚姻届を出したのは1年前。百合子さんは「無条件愛でそばにいてくれる安心感」を大切に思う。そんな2人の楽しみはー。

シニアにはシニア相応の婚活がある。幸せな出会いをつかむためにはどうしたらいいのか。45歳以上の男女を対象とした出会い系サポートサービス「スエペリア」を運営する業界大手「オーネット」の広報グループマネジャー、長岡正光さん(53)=写真=に聞いた。



パートナー探す人
年々増えています

パートナーを探すシニアは年々増えています、背景の一つに晩婚化があります。世の中の熟年離婚に対するハードルが下がり、結婚をやり直したいという人も多いでしょう。ネットの普及や意識の変化でシニアの恋愛が一般的なかつ手軽になってきています。

♥ 求める結婚像 違いを認め合って

パートナーを求める理由に寂しさを埋めたいという心情や、老後の不安があります。男性は一緒に暮してご飯を作ってもらいたいと思うのがちがう。一方、女性は同居や家事はもうこりごりというのが、よくあるパターン。違いを認識し、やがて距離を縮めましょう。

続、子の賛同、介護入籍前に確認を

アにとって、入籍前にクリアに三つの課題があります。相続、子どもの賛同、親の理解が得られなければ、ラブルのもとになります。ご家族会議を重ねること、いてとても幸せなんだと理もうことが大切です。

結婚、子供を授か、孫にも恵まれた。生活に満足はないけれど…。元軍需内閣省の予約60年の公務員カタマラさん。1990年から英語のマッチングサイトで世界各国の女性とペアルのやりとりを楽しんでいる。もちろん個人には秘密だ。「まだたまにした雑誌の読み興味を持ったんだんですよ。英語の勉強にもつながって」自身のプロフィールに、日本人を示す神戸の画像や年齢などを記載。アフ

たわいのない会話



マッチングアプリで異性探し 元公務員60代男性

家庭に不満はないけれど…

結婚してワン十年。子どもたちは家から巣立つ、再び夫婦水入らずの暮らしが始まる。しかし、それを新婚のように楽しめる人はばかりではない。連れ合いに先立たれ、あるいは離婚して新たな伴侶と第二の人生に踏み出す人がいれば、家族に内緒で出会いを探す人もいる。人生経験を積み重ねた男と女が、パートナーに求めるものとは？ シニア世代の恋愛事情、聞いてみました。

昨年12月に再婚

中正三郎さん(74)、雪子さん(67)

「お加戸線の圖解。レトロな駅舎の
写真を送ってくれたのは、元で職員で今は
JR東日本で車掌の正三郎さん(47)。妻の雪子さん
(67)は加戸市加戸町。水色のトーピード・
ラングドック・チャーチをそなえ、手
をつなぎ寄りの温泉街。出かけれるも
のやまない時の暮らし」と雪子さんが
語る。旅を始めた。



きつかけは
僕の“ナンパ”

まさか、こんな出会いがあるなんて



昨年12月に再婚した中正三郎さん
雪子さん。三郎さんが名誉駅長を
めるJR加古川線日岡駅で=加古
市加古川町大野(撮影・後藤亮平)

結婚を決めた時に、2つ最も気は抜けたの「母もおいた」と、三郎さんにも勇気を貰ったのが、1女がいる。今、上官は責任。老いて病弱になってしまった娘に、助け合い、彼女の人生を楽せに生きよう。そのためには育てた娘の命を奪って、福地ほし。」しかし娘は母親の自然の縁取にびっくりしながらも、幸せそうなる姿を見て感動してくれた。今は誕生日やおひな節回しと集ま
る機会をつくり、信頼を得ていった。

今どきシニアの恋愛事情

人生、今が
すごく幸せ

おめでた

新しい命の誕生を紙面に刻みます。

新聞に名前が載る最初の機会です。

一部地域では、結婚したカップルの紹介も。

わが家のアイドル

にっこり、おねむ、おすまし…。愛らしい表情が日々の地域版に並びます。受け付けは3歳児まで。

神戸新聞といつまでも

新1年生のつどい

ピカピカのランセル姿がまぶしい春。新たな門出を迎えた親子を地区ごとにお祝いします。

兵庫リレーカーニバル
こうべ全国洋舞コンクール
神戸新聞習字紙上展、神戸新聞文芸
兵庫県学生ピアノコンクール

ほかに…

117KOBE ぼうさいマスター

阪神・淡路大震災の教訓を忘れないために。市民救命士の有資格者を対象に認定試験を実施しています。



あかふじ米軟式野球

兵庫県内少年野球の頂点を目指す大会。地区ごとの予選から紙面でもたっぷり取り上げます。



ひょうごスポーツ広場



ひょうごスポーツ広場

少年野球から陸上、バレー、ボウリング、グラウンドゴルフまで。さまざまな競技の大会結果を原則毎週火曜日に掲載しています。

神戸新聞文芸

イイミミ

日々の喜怒哀楽を、電話とファックスで受け付けます。神戸新聞を代表する人気コーナーです。

金婚夫婦祝福式典

寄り添い、歩んだ50年。大きな節目を迎えたご夫婦を地区ごとにお祝いします。



本支社総局	面	おめでた	アイドル	問い合わせ
神戸本社報道部	神戸	○	○	078-362-7040
姫路本社	姫路	○	○	079-281-1125
	西播	○	○	
東播支社	東播	○	○	079-422-2073
北播総局	北播	○	○	0795-42-5656
	三木	○	○	
阪神総局	阪神	○	○	0798-33-5541
北摂総局	三田	○	○	079-563-2256
明石総局	明石	○	○	078-912-4343
淡路総局	淡路	○	○	0799-22-1277
丹波総局	丹波篠山	○	○	0795-72-0540
但馬総局	但馬	○	○	0796-22-3121
神戸本社	運動部	スポーツ広場	078-362-7095	
	文化部	イイミミ	078-360-5533	
	事業局	あかふじ、金婚式	078-362-7086	
	メディアビジネス局	ぼうさいマスター	078-362-7077	